

La columna de...

GONZALO VALDÉS LUFÍ,
INGENIERO EN ADMINISTRACIÓN /GESTIÓN
PÚBLICA

CFT para Natales, ojalá sean carreras marítimas

Una muy buena noticia hemos recibido la semana pasada, la cual fue que está autorizada una concesión para que se instale en Avenida Última Esperanza de Puerto Natales, una sede del Centro de Formación Técnica de Magallanes, entidad estatal, que viene a disponer de una nueva oferta en carreras técnicas de nivel superior a los habitantes de la provincia, independiente de su edad, los futuros alumnos podrán tener una nueva oferta educacional que ha sido durante años tan esquiva.

Espero que esta columna de opinión llegue realmente a las personas indicadas, para poder aportar con una visión de ciudad que se requiere desarrollar. La primera necesidad regional que puedo exponer, es la escasez de personal de la Marina Mercante, donde los títulos profesionales de Piloto y Motorista, entre otros títulos, son realmente necesarios para las variadas tripulaciones que requiere la industria marítima regional, entendiendo que cada embarcación necesita una dotación y relevos para seguir siendo productiva; Que mejor que estudiar estas carreras en la ciudad puerto de "Puerto Natales", para proveer personal capacitado, que tendrá la responsabilidad de realizar faenas productivas en la industria acuícola y pesquera, pero también para ser parte de la conectividad de nuestra región, donde muchas veces las embarcaciones reciben rodados que desean proseguir una ruta, y así llegar a cada punto de la extensa región de Magallanes.

Es indudable que otra carrera técnica de interés, son las relacionadas con el mar, si bien nuestra provincia es bañada por el mar, Chile en sí mismo es un país marítimo, debemos sembrar y cultivar el mar, para que nos entregue eso valorados productos de calidad superior, como algas, peces, crustáceos y moluscos, que son exportados al mundo entero. El mar es parte de nuestro país, y cada vez el mundo demandará más proteínas para una creciente población, que crece en número y también con necesidades de alimentación saludable.

Relacionado a lo anterior, es importante no perder de vista la importancia del "valor agregado", que debemos darle a nuestros productos regionales, y de especial interés resulta que todos los productos del mar, junto a otros productos agropecuarios los debemos transformar en alimentos y subproductos derivados que puedan maximizar los ingresos económicos, así una carrera de Tecnología en Procesamiento de Alimentos, destaca como viable, en una ciudad que tiene numerosas plantas de proceso, área que esta inserta en el ADN de Puerto Natales, en donde muchos vecinos trabajaron en el antiguo Frigorífico Bories, y se exportaban productos de forma directa a países Europeos con una logística directa; no solo se debe exportar Salmón fresco, se debe también tener la capacidad de exportar Salmón ahumado, junto con los altos estándares de calidad que demandan los consumidores del mundo, por dar un solo ejemplo.

Invertir en capital humano es relevante, tanto para las personas, como para las industrias y para nuestro país. Bienvenido CFT.